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INTERVIEW VERITE

FICHE D’IDENTITE

Nom : BERTRAS
Prénom : François-Xavier
Né le 13 février 1976
Lieu de résidence : Buros (Pyrénées-Atlantiques)

Profession : Jockey
Discipline : Plat
Poids : 55 kg
Taille : 1m69

FRANÇOIS-XAVIER
BERTRAS

Né le 13 février 1976, François-Xavier
BERTRAS, a baigné dès sont plus jeune

âge dans le monde des chevaux. Bercé par
le concours complet ou ses sœurs ont évolué
à un très haut niveau, il changea sont fusil
d’épaule afin de tester la vitesse à cheval.
Après avoir intégré l’école des jockeys de
Mont-de-Marsan à 14 ans, il effectua sa
première année d’apprentissage chez
Michel Laborde aux cotés d’un certain
Ioritz Mendizabal. 
Peaufinant ses classes chez Gildas
Geffriaud, puis chez Jean-Luc Pelletan, il
a pu franchir un cap qui lui a permis d’être
solliciter par François Rohaut, qui lui pro-
posa de devenir son premier jockey… Un
duo qui connait une réussite depuis une
quinzaine d’année déjà ! Rencontre d’un
homme profondément attaché à sa famil-
le qui comptabilise 850 victoires et qui a
encore des succès à signer !
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A quel âge avez-vous débuté dans le
métier des courses ?
J’ai commencé à monter à l’âge de 14 ans

Qui a été votre maître d’apprentissage ?
La première année, j’ai fais mes classes
avec Monsieur Michel Laborde et j’ai
ensuite poursuivi chez Gildas Geffriaud
puis Jean-Luc Pelletan.

Quel a été le « déclic » pour passer le
cap ?
Je suis originaire d’une famille qui est pas-
sionnée par les chevaux. Mes soeurs ont
même évolué en concours complet à très
haut niveau, mais moi ce n’était pas ce que
je voulais faire. Je n’avais pas la patience
de faire la préparation des chevaux. Pour
résumer, je savais déjà vers l’âge de 10 ans
ce que je voulais faire : Jockey ! 

Question de
«VECU»

A ce jour, combien de victoires compta-
bilisez-vous ?
A ce jour, environ 850… A vrai dire je ne
compte pas.

Dans votre palmarès, quelle est la vic-
toire la plus marquante ?
Il y en a plusieurs, mais si je devais en sor-
tir une, je dirai ma première Listed. J’étais
sur le dos de « Coach » et ce jour-là j’ai fais
« coup double », puisque j’ai perdu ma
décharge. Une bien belle journée !  

Quel est votre hippodrome de prédilec-
tion ?
Je n’ai pas d’hippodrome fétiche mais il y a
forcément des anneaux que l’on préfère.
Celui de Bordeaux-le-Bouscat près de chez
moi est magnifique… et bien entendu le
temple du galop, Longchamp.

Quel est le numéro avec lequel vous
avez le plus de réussite ?
Je n’en ai aucun et je ne regarde pas.

Quelle est la couleur de casaque qui
vous porte le plus chance ?
J’en ai porté plusieurs vous savez, alors je
ne pense pas qu’il y en est une qui me
porte plus de chance que les autres.

Êtes-vous superstitieux ?
Non, je ne suis pas superstitieux.

Je suppose alors que vous avez un
« petit » rituel ?
J’en ai aucun et je me force même à ne pas
en avoir. Par exemple quand je gagne plu-
sieurs courses, je vais quand même chan-
ger de cravache pour me dire que je peux
gagner même sans celle-là.
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Vous préférez courir des épreuves dis-
putées sur des sprints ou des longues
distances ?
Peu importe, je prends les courses comme
elles viennent.
Vous faites parti des jockeys qui préfè-
rent galoper dans le groupe de tête ou
plutôt attendre à l’arrière garde ?
Cela dépend forcément du sujet que l’on a
entre les mains. Maintenant si j’avais à
choisir je me mettrais systématiquement
derrière le groupe de tête bien caché.

Avez-vous un agent qui travaille pour
vous afin de gérer vos montes ?
Depuis peu je travaille avec Jonathan Daussy.

Avez-vous une anecdote à nous raconter ?
Il y a quelques années j’ai fais un coup de
trois sur l’hippodrome de Longchamp.
C’était trois courses de purs sang arabes.
Ce n’est pas souvent que l’on peut faire un
coup du chapeau dans le temple du galop.
Ce fût une journée inoubliable ! 

Quel est votre plus beau souvenir en
tant qu'homme ?
Je ne vais pas être très original mais c’est
la naissance de mes enfants. Que ce soit la
première fois ou la deuxième c’est toujours
aussi beau. Pour la seconde naissance, j’ai
même fais un aller/retour en avion spécia-
lement pour voir mon fils une heure après
l’accouchement et ensuite je suis reparti
aux courses.

Combien de chevaux montez-vous le
matin ?
Je suis un jockey « freelance » alors je ne
travaille pas tous les matins. Il m’arrive de
galoper les chevaux deux à trois fois par
semaine.
Pouvez-vous citer à nos lecteurs des
chevaux à suivre prochainement ?
Disons que je n’en ai pas spécialement un
en tête… maintenant les deux ans de l’écu-
rie de François Rohaut sont très promet-
teurs et je vous conseille donc de les suivre
de très près dans les mois à venir !

Quel est votre modèle dans la profes-
sion ?
En tant que jockey je dirais Thierry Jarnet
et Olivier Peslier.

Vous êtes plutôt « sucré » ou « salé » ?
Ca dépend des heures de la journée
(Sourires).

Vous êtes plutôt mer ou montagne ?
J’aime les deux car la où j’habite je peux
profiter des deux. J’ai de la chance.

A part la France, dans quel pays aime-
riez-vous vivre ?
Aux Etats-Unis en Floride ou dans le sud
de l’Espagne.

Avec quelle voiture roulez-vous ?
Je roule avec un monospace. 

Question de
«MEMOIRE»

Question de
«GOUT»
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Vous êtes plutôt de « droite » ou de
« gauche » ?
Je suis de droite.

A part le vôtre, quel sport aimez-vous
pratiquer ?
J’aime beaucoup pratiquer la Pala (Ndrl :
Pelote dans le sud) ou faire de la moto-cross.

Vous êtes plutôt « speed » ou « zen » ?
Je suis comme qui dirait un faux calme.

Vous êtes plutôt attiré par les brunes,
les blondes ou les rousses ?
Je préfère les blondes aux cheveux courts.

Quel est le plat auquel vous ne pouvez
pas résister ? 
Il y en a plusieurs : Le foie gras, le confit de
canard notamment.

Quel est votre film de référence ?
J’ai vu récemment « Les petits mouchoirs »
et j’ai adoré.

Quel genre de musique écoutez-vous ?
Alors je passe de la variété française à la
Techno/Trance, j’aime beaucoup les deux.

Quelle est votre genre de lecture ?
Je lis les magasines sur les voitures et bien
sur le paris-turf car ça c’est un devoir.

Vous êtes vous fixé un objectif  pour les
mois à venir ?
L’objectif et de faire comme les mois der-
niers. Autrement dit rester sur la même
vague.
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Si demain vous rencontrez un génie qui
est prêt à exaucer un de vos souhaits,
quel serait-il ?
J’aimerais sincèrement garder le plus long-
temps la vie que j’ai actuellement. Si elle
pouvait durer une éternité ce serait parfait !

En quel animal aimeriez-vous être réin-
carné ?
Un chat.

Comment vous voyez-vous dans 25 ans ?
Je me vois profiter de mes enfants… de mes
petits enfants. Je me vois sortir un peu du
monde des chevaux… bien que cela reste
une passion, ce n’est pas toute ma vie.

Savez-vous qui a peint la « Joconde » ?
(réponse : Léonard de Vinci)
Léonard de Vinci 

Qui a écrit « Les Misérables » ? (répon-
se : Victor Hugo)
Victor Hugo. (Avec l’aide d’un ami)

Pouvez-vous me citer le nom d’un atta-
quant de l’équipe de France de football ?
Benzema

Quelle est à la capitale de l’Australie ?
(réponse : Canberra)
Sidney

Quel cheval a décroché « l’Arc » en 2004 ?
(réponse : Bago)
Je ne sais plus

Pouvez-vous me citer le nom du trot-
teur qui a gagné le prix d’Amérique en
2012 ? (réponse : READY CASH)
Je ne suis pas les trotteurs, désolé.

Êtes-vous marié, divorcé, célibataire ou
en concubinage ?
Je suis pacsé. 

Avez-vous des enfants ?
Oui deux enfants.

Combien gagne un professionnel
comme vous ?
Mieux que j’ai pu espéré au début de ma
carrière.

Quand vous n’êtes pas sur un hippo-
drome que faites-vous ?
Je vais à la mer ou à la montagne, je n’aime
pas rester à ne rien faire, je suis toujours en
train de bouger.

Si vous deviez vous définir en quelques
mots…
Je suis contradictoire et assez caractériel...
Ça va ensemble dirons nous.

Quel est votre plus gros défaut ?
Je suis impatient, ça peut me jouer des
tours.

Quelle a été votre plus grosse dépense ?
Un bien immobilier.

Quelle a été votre plus grosse folie ?
Je n’ai jamais fais de folie, l’argent ne me
monte vraiment pas à la tête.

N’est-il pas dur de concilier votre vie de
famille et votre vie professionnelle?
Ce n’est pas toujours évident mais j’y arri-
ve quand même. Je me donne les moyens
de rentrer souvent à la maison et de profi-
ter de ma famille… donc ça peut aller.

Question de
«CULTURE»



A part votre métier avez-vous une
autre activité qui vous fait « vibrer » ?
Sortir, profiter du temps de par chez moi.

Où passez-vous vos courtes vacances ?
Récemment je suis allé en Floride pour l’hi-
ver, et je suis allé en Espagne l’été. J’aime 
beaucoup le climat chaud.

Connaissez-vous votre « Quotient
Intellectuel » ?
Non je ne le connais pas.

Avez-vous un regret qui vous revient
parfois à l’esprit ?
Alors là, vraiment aucun.

Vous êtes plutôt au « régime sec » ou au
« buffet à volonté »
Moi je fais très attention, mais j’arrive à me
faire plaisir en mangeant.

Avez-vous un message à adresser aux
turfistes ?
Alors déjà qu’ils continuent de venir sur les
champs de courses car c’est grâce à eux que
nous sommes là à travailler tous les jours. Je
peux dire aussi que certains se font des
fausses idées des courses : Ne pensez pas
que l’on connaît l’arrivée d’une course avant
le départ, il y a trop de paramètres pour
qu’on puisse savoir ce qu’il va se passer.

Avez-vous menti au cours de cette
interview ?
Ca se peut (sourires)
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Merci pour ce moment !
Merci à vous




